

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 46 (1954)  
**Heft:** 3

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 18.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel : «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

46<sup>me</sup> année

Mars 1954

N° 3

## L'économie suisse en phase de prospérité

Par *Max Weber*

Que le bulletin météorologique annonce quelques jours d'affilée : beau et bise modérée, on ne l'écoute ou on ne le lit plus. Il en va de même des bulletins et des pronostics économiques. Leur prestige et leur autorité ont baissé parce que les crises et les dépressions qu'ils ont annoncées à plus d'une reprise ne se sont pas produites. Mais cette remarque ne vaut guère que pour la Suisse. Ailleurs, on a noté ici et là des changements considérables sur le plan économique. Et même dans notre pays l'observateur attentif constate que, derrière les apparences, bien des choses se sont modifiées et se modifient. Rien n'est moins monotone que le devenir économique.

En fait, jamais la Suisse n'a traversé une phase de prospérité si longue et si accusée. Depuis la fin de la guerre, l'effectif moyen des chômeurs est toujours resté inférieur à 10 000; jamais, sauf pendant quelques mois d'hiver, il n'a dépassé un centième du nombre global des salariés. Bien que l'on ait enregistré en permanence quelques milliers de chômeurs, on est en droit de parler de plein emploi. On a cependant noté un net fléchissement en 1949/1950. Les dévaluations auxquelles la plupart des pays industriels ont procédé au cours de l'automne 1949 auraient certainement acculé notre pays à une situation très difficile si l'éclatement du conflit coréen n'avait pas fait déferler sur l'économie mondiale une nouvelle vague d'inflation qui a rapidement balayé les avantages de ces dévaluations. Cet événement a tout d'abord provoqué une énorme augmentation de la demande de matières premières, suivie d'une montée en flèche des prix de presque tous les produits finis. Depuis lors, les cours des matières premières sont retombés en partie au niveau enregistré avant la guerre de Corée, en partie au-dessous. Mais cette baisse n'a touché que momentanément la production industrielle, en particulier celle des textiles; dans ce secteur, elle a eu pour corollaire une diminution des stocks. Dans l'ensemble toutefois, la situation est